

La Charte Ethique des Religions

La Charte Ethique des Religions, ce n'est pas un acte ponctuel, final, car la Charte est un point de départ.

Elle est le principe de l'action conjointe des différentes religions et traditions spirituelles sur les grands enjeux des sociétés actuelles.

Elle exprimera les principes éthiques et les valeurs partagées par les différentes religions, permettant alors de passer de la théologie à l'éthique spirituelle.

Elle propose ainsi d'élargir concrètement le débat interreligieux, en se recentrant sur la relation à l'autre, enjeu fondamental des religions. Celui-ci nécessite actuellement d'aller sur le terrain éthique insuffisamment exploré.

La Charte a l'ambition d'être un point de départ, une source d'actions concrètes, un document engageant.

Cette charte sera un court document de principes éthiques (deux à trois pages).

Plusieurs grands thèmes permettront d'élaborer des programmes de coopération conjointe qui seront la traduction des grands principes de la charte.

(Ethique et économie, Sacralité de la terre et environnement, comment vivre ensemble, l'éducation, la place de la femme, des jeunes, les droits de l'homme...)

Comme la Charte de l'ONU, de l'Unesco, des Droits de l'Homme, la Charte Ethique des Religions sera un document fondamental, un document de principe de haut niveau.

Un document fondateur de l'action conjointe des différentes religions.

Un document qui engage moralement ceux qui l'ont adopté et ceux qui l'adopteront.

Le travail des théologiens et religieux concernant la charte éthique donnera la possibilité aux religions de faire un travail sur elles mêmes, et toutes en même temps. Ce qui à l'époque de la mondialisation représente un événement important et novateur.

Il permettra aux religions de révéler toute la dimension humaniste de leurs traditions.

C'est à dire, en relation avec la dimension verticale, tout ce qui concerne la relation et le comportement vis à vis de l'autre.

De réfléchir sur eux-mêmes, de remettre en question leurs actions avec cette nouvelle grille de lecture, permettra aux religieux d'être en capacité de les promouvoir. Promotion qui aura une résonance même dans le monde laïc.

Ce projet s'inscrit donc dans un large projet d'unité.

Si les leaders religieux puisent dans leurs traditions les valeurs éthiques, c'est à dire comportementales, ils se rapprocheront du but de la « religion » (relier).

Ils entraîneront les hommes pour les relier les uns aux autres dans une démarche de fraternité.

Ce projet qui réunit des religieux, propose un objectif humaniste et éthique. A ce titre, il est transposable à d'autres domaines où il est nécessaire de mettre les valeurs humaines comme point de départ et finalité.